

# Renseignements Divers

## LA SITUATION AGRICOLE.

Le Bureau des Recensements et Statistiques a publié un bulletin comprenant un sommaire des résultats des enquêtes (a) la qualité vendable des récoltes agricoles de 1915; (b) les stocks de grains et autres produits agricoles de la récolte de 1915 entre les mains des fermiers le 31 mars, et (c) les stocks de blé au Canada à la même date.

### Qualité vendable des récoltes de 1915.

Les rapports reçus de nos correspondants agricoles démontrent que du total évalué de la récolte de blé de 1915, 376,303,600 boisseaux, plus de 95 pour cent, soit 358,281,000 boisseaux, étaient de qualité vendable. Cette proportion se compare bien à celle des années précédentes, elle est d'environ deux pour cent au-dessus de celle de l'an dernier et quelque peu au-dessus de la moyenne des sept dernières années. Les proportions de nos autres récoltes de 1915 qui étaient de qualité vendable sont les suivantes: avoine, 92 pour cent (480,208,000 boisseaux, d'un total de 520,103,000 boisseaux); orge 88 pour cent (47,082,000 boisseaux, d'un total de 53,331,300 boisseaux); seigle, 88.5 pour cent, (2,118,500 boisseaux, d'un total de 2,394,100 boisseaux); sarrasin, 83 pour cent (6,512,000 boisseaux, d'un total de 7,865,900 boisseaux); maïs à grain, 77.5 pour cent (11,142,000 boisseaux, d'un total de 14,368,000 boisseaux); graine de lin, 95.5 pour cent (10,144,000 boisseaux, d'un total de 10,628,000 boisseaux); pommes de terre, 73 pour cent (45,630,000 boisseaux, d'un total de 62,604,000 boisseaux); navets, etc., 86 pour cent (55,266,000 boisseaux, d'un total de 64,281,000 boisseaux); et foin et trèfle, 86 pour cent (9,400,000 tonnes, d'un total de 10,953,000 tonnes).

### Stocks entre les mains des fermiers le 31 mars 1916

Du total évalué de la récolte de blé de 1915, 23 pour cent ou 86,854,000 boisseaux étaient encore entre les mains des fermiers à la fin de mars. Cette proportion se compare à 12½ pour cent de l'an dernier, 16½ pour cent en 1914, 22 pour cent en 1913 et 27 pour cent en 1912; de sorte que cette année la proportion en mains est plus élevée que dans toute année depuis 1912, qui se rapporterait à la récolte de 1911. L'an dernier la quantité en mains était la plus petite depuis le commencement de ces enquêtes en 1909. Cependant, cette année, non seulement la proportion est-elle élevée; mais, à cause des excellents rendements de l'an dernier, la quantité en mains au 31 mars est plus considérable que dans toute autre année. La quantité en 1912 — récolte de 1911 — étant la plus rapprochée, avec 62,188,000 boisseaux.

Des autres récoltes, les proportions et quantités que

l'on évalue être entre les mains des fermiers au 31 mars, sont les suivantes: avoine, 45 p.c. (285,530,000 boisseaux); orge, 34 p.c. (18,514,500 boisseaux); seigle, 30 p.c. (732,700 boisseaux); sarrasin, 22 p.c. (11,747,000 boisseaux); maïs à grain, 24 p.c. (3,453,000 boisseaux); lin, 25 p.c. ou 2,700,300 boisseaux; pommes de terre, 20 p.c. ou 12,960,000 boisseaux; navets, etc., 15½ p.c. ou 9,952,000 boisseaux; foin et trèfle, 23 p.c. ou 2,524,000 tonnes. Pour l'avoine, l'orge et le seigle les quantités en mains à la fin de mars sont les plus grandes enregistrées jusqu'ici.

### Stocks de blé au Canada le 31 mars.

Le Bureau des Recensements et Statistiques fait aussi rapport d'une enquête pour trouver le total des stocks de blé et de farine de blé au Canada le 31 mars. On peut obtenir les résultats pour les comparer à ceux de l'enquête spéciale du même genre faite l'an dernier en date du 8 février. Cette année la quantité totale de blé et de farine de blé, calculée comme blé, que l'on évalue être au Canada le 31 mars, est, sujet à quelques révisions, d'environ 196 millions de boisseaux, contre environ 80 millions de boisseaux le 8 février 1915. Le total de 1916 comprend, en chiffres ronds, 86½ millions de boisseaux dans les élévateurs, meuneries, et en entrepôt d'hiver sur les vaisseaux; 87 millions boisseaux entre les mains des fermiers et 22½ millions boisseaux en transit sur voie ferrée.

## L'ELEVAGE EN ALBERTA

### Une florissante industrie

Le C.P.R. publie des chiffres du plus haut intérêt concernant le progrès fait en Alberta dans l'industrie de l'élevage, l'une des plus grandes ressources de cette fertile province, aujourd'hui. Par exemple, l'an dernier, les statistiques indiquent qu'il y eut dans l'Alberta pour \$20,500,000 d'animaux achetés et vendus; \$11,000,000 de beurre, d'oeufs et de lait; \$2,000,000 de foin; \$4,000,000 de patates et \$3,600,000 de volailles. La compagnie attire spécialement l'attention sur ces chiffres, parce qu'ils montrent la progression de l'Ouest en général et qu'ils prouvent que, malgré la guerre, cette partie de notre pays offre encore toutes les perspectives de succès au colon travailleur et intelligent.

## LA CRISE DU PAPIER

L'on sait que les chiffons de tissus entrent en grande quantité dans la fabrication du papier de bonne qualité. Ainsi la moindre guenille que vous jetez aux rebus est ramassée par des regrattiers puis empaquetée



# Tanglefoot



**Le destructeur de mouches non vénéneux**  
**Sans danger, Hygiénique, Sûr,**  
**Attrape 50,000,000,000 de mouches**  
**chaque année**